
名医提醒………………………………………

得了糖尿病足怎样治疗呢？

传统的糖尿病足治疗方法主要是积极控制

血糖、伤口换药和全身使用抗生素。但是由于没

有在根本的血运问题上得到很好解决， 治疗效

果不佳，而且治疗时间长、花费大。

糖尿病足的根本病因是下肢动脉病变引

起的组织缺血， 动脉的主要病理变化是动脉

粥样硬化， 神经病变和感染的原因同样是缺

血，所以治疗糖尿病足应从血运重建着手。 目

前，临床应用的药物一般只能暂时缓解症状，

停用药物后症状还会再次复发。 治病求本，积

极的对发生病变的血管进行介入治疗， 使其

重新通畅为治疗之根本。

“生命健康一线牵，九十一医院不简单”，让患

者及其家属发出如此感叹的，就是第九十一中心医

院心血管内科二区。 近年来，第九十一中心医院心

血管内科二区凭借着高超的介入微创技术，用一根

根细小的软导丝，将一个个濒临死亡线的心血管患

者从险境中拉了回来。 不仅如此，该科还大胆探索，

勇攀医学高峰，将软导丝用在人体颈部以下的血管

疾病治疗中，创造了糖尿病足患者不用截肢等多项

医学奇迹。

心肌梗死重症患者的急救全市领先

心血管疾病，是威胁人们生命的三大“杀手”之

一。 而心肌梗死，是心血管疾病中的急危重症

,

死亡

率高达

20%

，若不及时抢救，一条鲜活的生命转眼就

会消失。 与时间赛跑，从死神手中抢夺生命的场景

经常在该科上演。

“你们把我从死亡线上拯救过来，是你们给了

我第二次生命……”诸如此类的感谢信，在该科入

门处张贴得到处都是。 就在记者采访该科主任顾冰

时，他接到紧急电话，称一名心肌梗死患者从县城

转诊过来。 随即，他安排科室人员严阵以待，投入救

援前的准备工作。

采访中记者了解到，顾冰自

2001

年涉足血管介

入领域以后，成为我市最早掌握冠脉介入技术的专

家之一，

10

余年，他依托血管介入技术，大力发展心

血管疾病的微创治疗技术，率先在我市开展经桡动

脉冠脉造影

＋

冠脉支架植入术， 其治疗方案得到不

少省内心血管领域知名专家的认可。

尤其值得关注的是， 该院还拥有焦作唯一一台

主动脉内球囊反搏机（

IABP

），该设备是抢救心血管

重症患者最有效的机械性辅助循环装置， 可以帮助

患者降低心肌耗氧，增加氧供，提高冠脉血供，达到

改善心功能、营养心脏的目的。这也是该科在抢救心

肌梗死重症患者方面， 有着其他医院所不具备的设

备优势。

逆向导丝开通

CTO

病变技术达到国内先进水平

冠状动脉慢性完全闭塞病变（

CTO

）是目前冠

脉介入治疗中最大的难点和挑战之一，占整个血管

成形术的

10%~20%

，被喻为冠心病介入治疗的“最

后堡垒”。 由于血管腔长时间完全堵塞，常规的导引

钢丝操作技术常难以顺利通过病变， 近两年来，该

科通过探索和学习，成功掌握实施了逆向导丝开通

CTO

病变技术。 该项新技术的开展，为冠心病的介

入治疗开辟了新的途径。

据介绍，逆向

PCI

技术要求极高，由于很多操作

需要经过极其细小的“羊肠小道”（侧支血管），存在

夹层、穿孔等多种风险，因此该技术被形容为“悬崖

上的舞蹈”。 近年来，我国只有少数几个大的心血管

诊疗中心能够施行此项手术。

前不久，该科成功地对一名冠状动脉慢性完全

闭塞患者实施逆向

PCI

手术。 这名患者因不稳定性

心绞痛

10

余年而来医院入院，冠状动脉造影示右冠

近段

100%

慢性闭塞。 由于该病变闭塞时间长，常规

PCI

治疗无法成功， 在患者积极配合下成功对其实

施逆向

PCI

手术，术后患者康复效果良好。

“

CTO

病变介入治疗犹如‘进攻山头’，‘正面进

攻’（正向技术）若无法取胜，采取背面‘迂回包抄’

（逆向技术）方式，往往可见奇效。 ”顾冰解释说。

全市率先开展糖尿病足的介入治疗

通过外周动脉插入一根导管，将一个小小的支

架送入下肢动脉撑开阻塞的血管，原先准备要截断

的下肢又恢复了血流，这是该科介入治疗下肢动脉

硬化闭塞症的场景。 据悉，糖尿病所致下肢动脉硬

化闭塞症患者最多， 这被医学界称之为糖尿病足，

是糖尿病并发症之一，也是糖尿病患者致残的主要

原因。 据统计， 约

15%

的糖尿病患者会发生足部溃

疡， 他们的截肢可能性是非糖尿病患者的

25

倍，临

床上

70%

的截肢手术发生在糖尿病患者身上， 全球

平均每

30

秒就有一个糖尿病患者因为糖尿病足而

失去一条腿。 而该科在我市率先开展糖尿病足的介

入治疗，可让患者躲过一“截”。

77

岁的王老太是一名有着

20

年糖尿病病史的

患者，今年

1

月中旬，其右足出现脚趾溃烂。 事后，家

人将其送到当地医院就诊。 在经过控制血糖、改善

微循环、抗干扰、中药熏洗等治疗后，其足部溃烂不

仅没有得到缓解，溃烂面积反而逐渐扩大，并出现

整个右足红肿。 于是，其家人将王老太转到第九十

一中心医院治疗。 经过常规保守治疗后，王老太的

足部病情依然没有好转。 此时，王老太的治疗面临

两种手术方案：一是转外科做截肢手术

,

截肢平面

为膝关节。 二是采用微创介入手术开通病变血管，

恢复血液运行。 经过考虑后，患者家属选择采用介

入治疗。

3

月

11

日，该科为王老太进行了“右下肢动

脉造影

+

球囊扩张

+

支架植入术”。 手术中，该科使

用造影介入技术，利用小球囊扩张开通王老太狭窄

且闭塞的动脉， 并在严重闭塞动脉处植入自膨支

架，重建下肢和足部的血运，迅速改善患肢血液供

应。 很快，王老太的足部溃烂得到了明显改善，皮温

恢复，足背动脉搏动良好。

无独有偶，

46

岁的赵先生也是该科开展糖尿病

足介入治疗的受益者之一。 赵先生患糖尿病史

11

年

了

,

一年前，其因脚气导致足部感染一直没有愈合，

随后病情加重， 以至于整个足部的皮肤出现红肿、

变黑，进而引起坏死和溃烂。 就医后，其被确诊为糖

尿病足。 为了看好此病，赵先生多处求医，仅医疗费

就花了近

8

万元。后来做下肢动脉

CTA

提示，其腘动

脉及胫前动脉闭塞。 为此，一家医院外科建议其从

膝关节平面截肢。 后来，赵先生在朋友的介绍下来

到该科就诊。经过介入手术，开通了其下肢血管。接

着，该科对其足部坏死物质进行了清创，发现其大

脚趾和二脚趾已无法保留，经手术进行了截除。 尽

管失去了两个脚趾，但该科成功地保留了其下肢行

走功能，避免了大范围的截肢。

顾冰在接受采访时表示，糖尿病足的双下肢介

入治疗技术的开展，将大幅降低糖尿病足病人的致

残率和死亡率，在糖尿病并发症的治疗史上揭开崭

新的篇章，为糖尿病足患者带来新的希望。

“人无我有，人有我优”，如今，第九十一中心医

院心血管内科二区凭借着微创介入“绝技”开疆拓

土， 并用神奇的疗效征服了众多患者及其家属，进

而成为市民心目中值得托付生命的地方。

“软导丝”背后的“

硬功夫

”

———记第九十一中心医院心血管内科二区

本报记者

朱传胜

顾冰，副主任医师，心血管

内科专家，现任第九十一中心医

院心血管内科二区主任，中华医

学会河南分会心血管专业委员

会青年委员，焦作市高血压委员

会委员。长期从事临床心血管工

作，擅长急性心肌梗死、急性心

力衰竭、心源性休克、恶性心律

失常、心脏骤停等疑难、危重病

人的诊疗和救治工作。2001年涉

足血管介入领域，成为焦作市最

早掌握冠脉介入技术的专家之

一，10 余年来依托血管介入技

术，大力发展心血管疾病的微创

治疗技术，率先在焦作市开展经

桡动脉冠脉造影＋冠脉支架植

入术、IABP（主动脉球囊反搏）、

主动脉夹层腔内治疗、微创治疗

糖尿病足等多项技术。焦作市最

早开展膝下动脉病变的腔内治

疗，并长年与北京中医中科院附

属西苑医院庄百溪教授合作，采

用以手术和腔内治疗为主、内外

科结合、中西医结合的综合疗法

治疗周围血管疾病，诊疗技术达

到全省先进水平，其中腔内治疗

糖尿病足下肢动脉病变技术填

补了我市在该领域的空白。
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档案

心血管内科二区主任顾冰（右二）手术前认真诊断患者病情。
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▲

80 个先进集体和 125 名先进个人

获中央国家机关五一劳动奖状奖章

新 华 社 北 京

4

月

29

日 电

（记者黄小希） 中央国家机关工

会联合会

29

日在北京向

80

个

先进集体颁发中央国家机关五

一劳动奖状 ，向

125

名先进个人

颁发中央国家机关五一劳动奖

章 。

国家统计局农村社会经济调

查司是

80

个获表彰的先进集体

之一。下基层、到农舍、进猪圈、查

羊只……这个集体向岗位要成

绩， 向基层要实情， 向科技要发

展， 向学习要未来，“为国出数，为

民服务”。

外交部一等秘书、中国驻叙利

亚使馆政治处主任林亚多是

125

名先进个人中的一员。在叙利亚的

日子里，高压的紧张、蜗居的枯燥

成为他眼中的“精神常态”。 “春节

不能回家团聚，我们就把大马士革

城边的枪炮声当作除夕贺岁鞭炮，

把夜空中闪耀的炮火看作迎接新

春的礼花。 ”林亚多说，自己最开

心、最放松的时刻，就是把一批又

一批同胞送上离开叙利亚的航班

的时候。

据介绍，近年来，中央国家机

关广大干部职工认真贯彻党中央、

国务院重大决策部署，为中央国家

机关各项工作任务的完成作出重

要贡献，涌现出一批先进集体和先

进个人，在依法行政、制定政策、科

技攻关等方面发挥了工人阶级主

力军作用。

海南三沙开启史料史实寻访活动

新华社海口

4

月

29

日专电

（记者罗羽、 傅勇涛） 三沙市政

府

29

日启动史料史实寻访活动，

将面向海内外征集三沙的文字、

图片、录音、影像和实物资料，并

寻访“老三沙”人物，通过口述历

史，还原史实，进一步丰富和完善

南海主权属我的历史证据。

2012

年

6

月

21

日， 国务院

批准设立地级市三沙市， 同年

7

月

24

日， 三沙市正式挂牌成立，

管辖西沙群岛、中沙群岛、南沙群

岛的岛礁及其海域。

据悉， 征集寻访活动分两个

方面：一是史料征集。征集有关反

映三沙历史重大事件、开发建设、

地域风貌、风土人情、民俗民风等

的文字、图片、音像以及实物。 二

是开展人物寻访。 结合史料征集

活动成果，开展“老三沙”人物寻

访活动，请见证者口述历史，还原

史实。 征集活动将开展捐赠、征

购、 复制以及线索提供等征集方

式， 同时开通三沙史料史实寻访

活动官方网站， 将对征集寻访的

活动及成果进行网上展示。

上海迪士尼项目“扩容”

开园年拟迎近千万人次

据新华社上海

4

月

29

日专

电 （记者许晓青、吕冬） 记者

29

日 从 上 海 迪 士 尼 项 目 中 方 股

东———上海申迪（集团）有限公司

获悉，经中美双方股东决定，为上

海迪士尼项目“扩容”，在一期主

题乐园中新增大型景点项目及餐

饮零售和娱乐演出设施。 申迪方

面预计， 开园年游客设计容量将

提高约

30%

，接近千万人次水平。

目前， 该增资扩容计划已获

得上海市和国家有关主管部门的

核准。

据了解， 为了应对中国旅游

市场的急速增长， 上海迪士尼项

目自

2011

年开建以来，双方股东

根据本地市场需求， 作了大量基

础调研， 基于对上海项目市场前

景的信心， 双方决定启动开园年

的扩容计划。 新增项目包括进一

步引进海外其他迪士尼乐园中广

受欢迎的大型景点和娱乐演出。

此举将有效增加一期乐园开园年

容纳客流的能力， 并为游客带来

更高质量的体验。

上海迪士尼项目于

2011

年

4

月开工，度假区规模为

3.9

平方

公里， 其中主题

乐 园

1.16

平 方

公里， 目前度假

区各项建设进展

顺利， 按计划将

于

2015

年年底

开园。

朴槿惠就沉船事故向国民道歉

新华社首尔

4

月

29

日电（记

者杜白羽、张青） 韩国总统朴槿惠

29

日在总统府青瓦台主持召开国

务会议时就“岁月号”沉船事故正

式道歉。

朴槿惠表示，韩国政府没能提

前预防事故，在各方面应对处理不

到位， 让遇难者家属和国民很痛

心，对此表示道歉，并对那些在这

起事故中失去宝贵生命的遇难者

表示哀悼，向他们的遗属表示衷心

的慰问。

朴槿惠要求将此次事故作为

重新打造韩国安全体系的起点，要

求内阁以重塑国家的魄力设立根

本和彻底的国民安全对策。

此外，朴槿惠当天上午前往京

畿道安山市的沉船遇难者集体焚

香所进行吊唁。

载有

476

人的“岁月号”客轮

16

日在韩国全罗南道珍岛郡屏风

岛以北海域发生意外进水事故并

最终沉没，仅有

174

人获救。 截至

目前，韩方已确

认

193

人遇难，

仍有

109

人下

落不明。遇难者

中包括两男两

女

4

名中国公

民。

澳大利亚一客机因引擎起火迫降

新华社堪培拉

4

月

29

日电

（记者王小舒、 徐海静） 澳大利亚

一架客机

29

日从珀斯机场起飞后

被发现引擎起火，随后紧急返回珀

斯机场并安全降落。 机上无人受

伤。

据澳大利亚广播公司报道，这

架客机隶属于代理澳洲航空公司

区域飞行业务的科伯姆航空公司。

该航班原计划当天上午出发飞往

澳大利亚巴罗岛， 机上有约

90

名

乘客。

澳大利亚媒体报道说，客机因

为在半空中发生引擎起火而被迫

返航降落。 目前，消防和技术人员

正在对起火的飞机引擎进行调查，

尚未得出结论。

报道援引机上人员的话说，飞

机起飞后不久一个引擎就开始起

火。“引擎冒出的火焰差不多有

10～

20

米长。 ”一名目击者说。

朝鲜在西部海域进行实弹射击训练

新华社首尔

4

月

29

日电（记

者张青） 韩国军队联合参谋本部

29

日说，朝鲜于当地时间

14

时许

开始在“北方界线”以北海域进行

实弹射击训练。

韩国军队联合参谋本部的一

名官员表示，暂时还没有发现朝方

有炮弹掉落在韩方海域。

据悉，为应对朝方发射的炮弹

落入韩方白翎岛和延坪岛附近海

域，韩国军方已紧急出动

F-15K

等

4

架战斗机进行空中监视。

据报道，朝鲜当天早些时候向

韩方通报称，将在“北方界线”附近

西部海域进行实弹射击训练。

朝韩在朝鲜半岛西部海域的

边界划分上一直存在分歧。韩国在

包括延坪岛在内的 “西海五岛”与

朝鲜西部海岸之间单方面设定了

名为“北方界线”的海上分界线，但

朝鲜对此不予承认。双方已多次因

此发生海上冲突。

旧款 iPhone无法升级系统

苹果公司在巴西遭罚

据新华社巴西纳塔尔

4

月

29

日电 （记者刘隆） 巴西南里约格

兰德州一名消费者的

iPhone 3G

手机因无法升级系统导致机器崩

溃，当地法院近日判决苹果公司赔

偿这名消费者

1499

雷亚尔 （约合

675

美元）。

根据法院判决书，该用户的

i鄄

Phone 3G

手机无法支持其操作系

统从

4.2.1

版本升级至

4.3

版本 ，

并导致手机系统崩溃无法使用。该

案审判法官认为，苹果公司不能因

为其产品线升级就抛弃使用旧款

产品的用户，因为此举涉嫌强迫消

费者购买新型设备。

隍4

月

29

日，工作人员在验车。

当日，首批

45

台亚太经合组织（

APEC

）第二次高官会

官方指定用车在山东青岛交付会议筹备组。

5

月

5

日至

15

日，亚太经合组织（

APEC

）第二次高官会及相关会议将在青

岛市举行， 届时这批国产自主品牌汽车将用于大会礼宾接

待和官员交通服务。

李紫恒 摄 （新华社发）

邗4

月

29

日，观众与喜欢的动漫玩偶合影。

当日， 在浙江省杭州市白马湖动漫广场举行的第十届

中国国际动漫节迎来普通观众开放日， 动漫舞台剧展演、

COSPLAY

超级盛典、动画电影论坛、动漫产业博览会、中

国国际漫画展、 变形金刚主题展等活动吸引了大批喜欢动

漫的观众前来参观。

鞠焕宗 摄 （新华社发）


